



Sin concluir por rezagos, el conteo de votos para ministros

Comienza cómputo de sufragios en otras cinco contiendas

FABIOLA MARTÍNEZ, LILIAN HERNÁNDEZ Y ALONSO URRUTIA

Con retraso en el calendario originalmente programado, los cómputos para la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no habían concluido la tarde de ayer, ya que aún faltaba sumar los resultados de 108 casillas.

Este cómputo de ministros fue el primero a desahogar y aunque en la noche todavía no terminaba, ya estaban en marcha los recuentos de las cinco contiendas restantes de la jornada electoral del pasado domingo, incluso las más numerosas, de magistrados de circuito y jueces de distrito, con 61 conteos abiertos y restaban 239 distritos.

El retraso en mención no modificaría el sentido general de la votación. Hugo Aguilar Ortiz acumulaba 6 millones 115 mil 278, equivalente a 5.2 por ciento de los sufragios de esta elección; por el lado de las candidatas persistía arriba la ministra en funciones Lenia Batres Guadarrama con 5

millones 763 mil 256 votos, esto es, 4.9 por ciento de los sufragios.

La víspera, la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, recordó que la Constitución establece que la presidencia de la Suprema Corte corresponde a la persona que obtenga el mayor número de votos.

Dificultades en Veracruz y Chiapas

Se supo que el retraso estaba relacionado con dos casillas del distrito 8 de Veracruz, con sede en la zona de Las Trancas, así como con 148 casillas del distrito 10 de Chiapas, ubicado en Villaflores, en el centro de la entidad.

Hasta el cierre de esta edición no se había emitido un informe oficial sobre las causas del retraso. No obstante, la consejera Dania Ravel explicó en una entrevista que, en el caso de Veracruz, se había enviado documentación al instituto electoral local, lo que provocó una demora mientras se recuperaban los materiales. En Chiapas, por su parte, se identificaron boletas marcadas con la misma caligrafía.

Durante la sesión del Consejo General, realizada alrededor de las 6 de la tarde, la secretaria ejecutiva del INE, Claudia Espino, informó que los 300 consejos distritales seguían en sesión para realizar el cómputo de votos de las seis elecciones celebradas el domingo anterior, en las que se renovaron 881 cargos del Poder Judicial Federal.

En el caso de Veracruz, la confusión habría sido resuelta, ya que, según el reporte de las 5 de la tarde, sólo quedaba un cómputo en curso en un distrito. En tanto, el segundo conteo programado, correspondiente a los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, ya había concluido en 255 de los 300 distritos.

“Para la elección de ministras y ministros, con corte a las 17 horas, se cuenta con el registro de 84 mil 151 actas computadas, lo que representa un avance de 99.86 por ciento del total”, agregó Espino.

Dos horas después, a las 7 de la noche, la cifra apenas había aumentado a 84 mil 158 actas contabilizadas, de un total de 84 mil 266.